
 

 

  
Le passage du temps est quelque chose que nous ne pouvons pas éviter. Nous 
sommes '24/7
année. Encore une fois nous arrivons à la fin des années
1er décembre, fête de notre Bx Charles, et l’année ‘universelle’ au r
31 décembre. Chacun de nous 
être pas trop) son anniversaire de naissance 
avec un progrès de la jeunesse vers la 
vieillesse. Le temps, c’est un 

moment vers un autre, mais c’est un chemin sur lequel nous ne 
pouvons pas nous arrêter. Un peu comme saint Pierr
marchait sur les eaux : si nous essayons de ralentir, si nous avons 
des doutes sur notre lendemain, nous commençons à nous 
enfoncer sous les vagues. Il nous faut 
sur les vagues de ce monde, –
des dunes. Oui, sur notre chemin du temps nous devons marcher 
avec les autres et avec Jésus jusqu’à la fin de cette vie et le début 
de la prochaine. Et après … 
Nous venons de célébrer la vie et ce passage au nouveau chemin 
de notre frère le P. Felix qui a marché si longtemps avec nous au 
Sud. Tous les jours nous accompagnons dans la prière ou 
autrement des frères et des sœurs qui passent, eux aussi, du temps 
d’horloge et du calendrier au temps de l’éternité. C’est un 
accompagnement vécu dans la joie, av
une action de grâce. 
Ces jours-ci nous vivons profondement le témoignage des 19 martyrs de notre Église ici en 
Algérie. Peu d’entre nous ici aujourd’hui les ont connus en personne. Nous tous les connaissons 
par leur exemple, leur don de soi jusqu’à la mort, à l’image de notre Seigneur. Où que nous 
soyons, nous célébrons joyeusement cette béatification, par laquelle l’Esprit de Dieu essuie toutes 
les larmes et nous inspire à chanter ‘alléluia
 

Pendant ce mois de décembre nous allumons, semaine par semaine, les cierges d’Avent en chemin 
vers la grande célébration de la naissance, comme petit bébé, du Sauveur du monde, Jésus, 
Emmanuel. Nous prendrons sûrement du temps pour la préparation de cette 
décorations, les repas, les cadeaux……  et, par la grâce de l’Esprit, la préparation spirituelle dans 
la prière, la lecture et les dévotions. Ouvrons nos cœurs pour être proches de Marie et Joseph qui 
vivaient jour après jour l’approche
femme qui enfante est dans la peine parce que son heure est arrivée. Mais, quand l’enfant est né, 
elle ne se souvient plus de sa souffrance, tout heureuse qu’un être humain soit venu au mon
(Jn 16,  21). Soyons aussi dans la joie, à chaque seconde, jour et nuit, car un enfant 
Dieu est venu nous visiter – éternellement
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Le passage du temps est quelque chose que nous ne pouvons pas éviter. Nous 
24/7' en train de passer d’heure en heure, de jour en jour, d’année en 

année. Encore une fois nous arrivons à la fin des années
décembre, fête de notre Bx Charles, et l’année ‘universelle’ au r

31 décembre. Chacun de nous célèbre (ou peut-
être pas trop) son anniversaire de naissance 
avec un progrès de la jeunesse vers la 
vieillesse. Le temps, c’est un chemin d’un 

moment vers un autre, mais c’est un chemin sur lequel nous ne 
pouvons pas nous arrêter. Un peu comme saint Pierre qui 

: si nous essayons de ralentir, si nous avons 
des doutes sur notre lendemain, nous commençons à nous 
enfoncer sous les vagues. Il nous faut la foi pour rester en marche 

– même si pour nous ce sont plutôt 
des dunes. Oui, sur notre chemin du temps nous devons marcher 
avec les autres et avec Jésus jusqu’à la fin de cette vie et le début 

Nous venons de célébrer la vie et ce passage au nouveau chemin 
i a marché si longtemps avec nous au 

Sud. Tous les jours nous accompagnons dans la prière ou 
autrement des frères et des sœurs qui passent, eux aussi, du temps 
d’horloge et du calendrier au temps de l’éternité. C’est un 
accompagnement vécu dans la joie, avec des larmes, et toujours 

ci nous vivons profondement le témoignage des 19 martyrs de notre Église ici en 
Algérie. Peu d’entre nous ici aujourd’hui les ont connus en personne. Nous tous les connaissons 

don de soi jusqu’à la mort, à l’image de notre Seigneur. Où que nous 
soyons, nous célébrons joyeusement cette béatification, par laquelle l’Esprit de Dieu essuie toutes 
les larmes et nous inspire à chanter ‘alléluia !’ 

Pendant ce mois de décembre nous allumons, semaine par semaine, les cierges d’Avent en chemin 
vers la grande célébration de la naissance, comme petit bébé, du Sauveur du monde, Jésus, 
Emmanuel. Nous prendrons sûrement du temps pour la préparation de cette 
décorations, les repas, les cadeaux……  et, par la grâce de l’Esprit, la préparation spirituelle dans 
la prière, la lecture et les dévotions. Ouvrons nos cœurs pour être proches de Marie et Joseph qui 
vivaient jour après jour l’approche de cette naissance, à la fois joyeuse et aussi ‘laborieuse’. 
femme qui enfante est dans la peine parce que son heure est arrivée. Mais, quand l’enfant est né, 
elle ne se souvient plus de sa souffrance, tout heureuse qu’un être humain soit venu au mon

21). Soyons aussi dans la joie, à chaque seconde, jour et nuit, car un enfant 
éternellement ! Bon chemin. 
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Le passage du temps est quelque chose que nous ne pouvons pas éviter. Nous 
en train de passer d’heure en heure, de jour en jour, d’année en 

année. Encore une fois nous arrivons à la fin des années : l’année liturgique le 
décembre, fête de notre Bx Charles, et l’année ‘universelle’ au réveillon du 

ci nous vivons profondement le témoignage des 19 martyrs de notre Église ici en 
Algérie. Peu d’entre nous ici aujourd’hui les ont connus en personne. Nous tous les connaissons 

don de soi jusqu’à la mort, à l’image de notre Seigneur. Où que nous 
soyons, nous célébrons joyeusement cette béatification, par laquelle l’Esprit de Dieu essuie toutes 

Pendant ce mois de décembre nous allumons, semaine par semaine, les cierges d’Avent en chemin 
vers la grande célébration de la naissance, comme petit bébé, du Sauveur du monde, Jésus, 
Emmanuel. Nous prendrons sûrement du temps pour la préparation de cette fête : les vœux, les 
décorations, les repas, les cadeaux……  et, par la grâce de l’Esprit, la préparation spirituelle dans 
la prière, la lecture et les dévotions. Ouvrons nos cœurs pour être proches de Marie et Joseph qui 

de cette naissance, à la fois joyeuse et aussi ‘laborieuse’. « La 
femme qui enfante est dans la peine parce que son heure est arrivée. Mais, quand l’enfant est né, 
elle ne se souvient plus de sa souffrance, tout heureuse qu’un être humain soit venu au monde. » 

21). Soyons aussi dans la joie, à chaque seconde, jour et nuit, car un enfant nous est né, 

+  John 



 

 

En chemin 
 billet bimestriel
décembre 2018 et janvier 2019

Des nouvelles 
 

* Nous avons reçu beaucoup de messages très émouvants, à l'occasion du 
notre ancien vicaire général, qui a vécu dans le sud pendant de très nombreuses années. Voici quelques 
"perles" de ce collier de témoignages.
D'un ami algérien :  
 Oui, bien triste nouvelle que celle qui constate le départ d'amis que nous connaissons depuis près d'une 

cinquantaine d'années. Félix était effectivement un homme de service, si dévoué à son église, mais en même 
temps très ouvert sur le monde 
Dieu commun l’accueille en son vaste paradis. Pieuse pensée.

De son ancien évêque, Claude Rault : 
 Je garde de lui le souvenir d'un charmant compagnon, dans la discrétion, le service hum

Sa gentillesse était la clé qui ouvrait les portes, notamment dans les administrations où sa délicatesse et 
son sourire étaient devenus légendaires. Comme Vicaire Général, j'ai beaucoup apprécié sa sagesse, sa 
discrétion et ses justesses de vue. Il aimait l'Algérie, il aimait l'Eglise d'Algérie et a servi le Diocèse avec 
attention et dévouement. 

D'anciens et d'actuels diocésains, et de  Pères Blancs :
 Le père Felix, en accompagnant les élèves aveugles et mal 

voyants, a su se mettre dans leur handicap, ainsi que dans la 
culture et la langue arabe. Eh bien, merci à l’Algérie d’avoir donné à 
Felix la chance de suivre ce chemin d’humilité et de sainteté. Cela a 
permis aussi de créer des solides amitiés, dont témoignent les 
musulmans présents à son enterrement ou présents à ces derniers 
moments difficiles 

 J'avais une immense admiration pour lui : ma dernière image qui 
est enfouie dans ma mémoire, c'est dans notre toute petite chapelle 
d’Ouargla : assis à gauche de l'autel, en prière. Quel 
Discret, silencieux, accueillant, serviable, disponible, attentif aux 
petits détails de la vie commune et ceux de l'entretien de la maison 
... et toujours dans cet effacement qui est sa marque. 

 Une visite qui me marque toujours : c'était du côté d
avait emmenés visiter un jeune couple dans un quartier et un appartement  si pauvres. Mais il rayonnait là 
je ne sais quelle amitié entre eux qui transfigurait tout. Heureux les pauvres de coeur, les art

 A Oran j'avais rencontré un homme aveugle que Felix avait aidé à devenir instituteur et qui a eu une vie 
pleine avec sa famille,avec ses èlèves.Il s'appelle Abd el Qader et il garde 

 Il avait été un vrai compagnon de tou
parrain de confirmation. Sa présence discrète mais fidèle, même à distance, me paraissait inébranlable. Elle 
est maintenant éternelle, auprès du Père et de tout ce peuple auquel il avait voué s

 Félix nous quitte . Dommage pour nous... mais sans doute pourra
pour la mission à Qui de droit, Lequel, nous le pensons toujours, sait ce qu'il fait et permet !!!! Vive la Vie.

 Felix est pour moi un exemple de 
lui...En plus j'ajoute que je l'ai connu depuis plus 10 ans et combien de fois il m'a accueilli et aidé...

 Il nous a quitté aussi discrètement qu'il avait vécu ...merci à Dieu pour ce 
service, notre prière fraternelle accompagne toute la communauté…

 Tristesse puis confiance à lire le départ de Félix. Félix m'a beaucoup aidé. Dans les moments 
que j'ai connus : techniquement quand il le pouvait; moralement dans les autres cas. Il était présent, 
discrètement, mais avec assiduité, passant chaque jour. S'arrangeant pour ne pas vieillir il est parti,à sa 
façon,sans faire de bruit. A lui qui signalait départs et arrivées,que nos pri
son laisser-passer. 

 
illet bimestriel du diocèse de Laghouat-Ghardaia     

et janvier 2019      

ouvelles de partout 
Nous avons reçu beaucoup de messages très émouvants, à l'occasion du décès de Felix Tellechea

notre ancien vicaire général, qui a vécu dans le sud pendant de très nombreuses années. Voici quelques 
"perles" de ce collier de témoignages. 

Oui, bien triste nouvelle que celle qui constate le départ d'amis que nous connaissons depuis près d'une 
cinquantaine d'années. Félix était effectivement un homme de service, si dévoué à son église, mais en même 
temps très ouvert sur le monde musulman, notamment envers les petites gens, les invalides. Que notre 
Dieu commun l’accueille en son vaste paradis. Pieuse pensée. 

Je garde de lui le souvenir d'un charmant compagnon, dans la discrétion, le service hum
Sa gentillesse était la clé qui ouvrait les portes, notamment dans les administrations où sa délicatesse et 
son sourire étaient devenus légendaires. Comme Vicaire Général, j'ai beaucoup apprécié sa sagesse, sa 

sses de vue. Il aimait l'Algérie, il aimait l'Eglise d'Algérie et a servi le Diocèse avec 

Pères Blancs : 
Le père Felix, en accompagnant les élèves aveugles et mal –

dans leur handicap, ainsi que dans la 
culture et la langue arabe. Eh bien, merci à l’Algérie d’avoir donné à 
Felix la chance de suivre ce chemin d’humilité et de sainteté. Cela a 
permis aussi de créer des solides amitiés, dont témoignent les 

ents à son enterrement ou présents à ces derniers 

J'avais une immense admiration pour lui : ma dernière image qui 
est enfouie dans ma mémoire, c'est dans notre toute petite chapelle 
d’Ouargla : assis à gauche de l'autel, en prière. Quel homme ! 
Discret, silencieux, accueillant, serviable, disponible, attentif aux 
petits détails de la vie commune et ceux de l'entretien de la maison 
... et toujours dans cet effacement qui est sa marque.  

Une visite qui me marque toujours : c'était du côté de Ouargla, là ou il y a une confrérie, et Félix nous 
avait emmenés visiter un jeune couple dans un quartier et un appartement  si pauvres. Mais il rayonnait là 
je ne sais quelle amitié entre eux qui transfigurait tout. Heureux les pauvres de coeur, les art

A Oran j'avais rencontré un homme aveugle que Felix avait aidé à devenir instituteur et qui a eu une vie 
pleine avec sa famille,avec ses èlèves.Il s'appelle Abd el Qader et il garde Felix dans son coeur.

Il avait été un vrai compagnon de tous les instants lors de mes années à Ghardaia. Ce fut aussi mon 
parrain de confirmation. Sa présence discrète mais fidèle, même à distance, me paraissait inébranlable. Elle 
est maintenant éternelle, auprès du Père et de tout ce peuple auquel il avait voué s

Félix nous quitte . Dommage pour nous... mais sans doute pourra-t-il porter tous nos besoins et désirs 
pour la mission à Qui de droit, Lequel, nous le pensons toujours, sait ce qu'il fait et permet !!!! Vive la Vie.

Felix est pour moi un exemple de la vie donnée et du service silencieux, sans faire le bruit autour de 
lui...En plus j'ajoute que je l'ai connu depuis plus 10 ans et combien de fois il m'a accueilli et aidé...

Il nous a quitté aussi discrètement qu'il avait vécu ...merci à Dieu pour ce frère fidéle et tellement au 
service, notre prière fraternelle accompagne toute la communauté… 

Tristesse puis confiance à lire le départ de Félix. Félix m'a beaucoup aidé. Dans les moments 
que j'ai connus : techniquement quand il le pouvait; moralement dans les autres cas. Il était présent, 
discrètement, mais avec assiduité, passant chaque jour. S'arrangeant pour ne pas vieillir il est parti,à sa 

ui qui signalait départs et arrivées,que nos prières soient, en un juste retour, 

Photo : Felix à l'assemblée diocésaine 
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décès de Felix Tellechea PB, 
notre ancien vicaire général, qui a vécu dans le sud pendant de très nombreuses années. Voici quelques 

Oui, bien triste nouvelle que celle qui constate le départ d'amis que nous connaissons depuis près d'une 
cinquantaine d'années. Félix était effectivement un homme de service, si dévoué à son église, mais en même 

musulman, notamment envers les petites gens, les invalides. Que notre 

Je garde de lui le souvenir d'un charmant compagnon, dans la discrétion, le service humble, l'amitié sincère. 
Sa gentillesse était la clé qui ouvrait les portes, notamment dans les administrations où sa délicatesse et 
son sourire étaient devenus légendaires. Comme Vicaire Général, j'ai beaucoup apprécié sa sagesse, sa 

sses de vue. Il aimait l'Algérie, il aimait l'Eglise d'Algérie et a servi le Diocèse avec 

e Ouargla, là ou il y a une confrérie, et Félix nous 
avait emmenés visiter un jeune couple dans un quartier et un appartement  si pauvres. Mais il rayonnait là 
je ne sais quelle amitié entre eux qui transfigurait tout. Heureux les pauvres de coeur, les artisans de paix. 

A Oran j'avais rencontré un homme aveugle que Felix avait aidé à devenir instituteur et qui a eu une vie 
dans son coeur. 

s les instants lors de mes années à Ghardaia. Ce fut aussi mon 
parrain de confirmation. Sa présence discrète mais fidèle, même à distance, me paraissait inébranlable. Elle 
est maintenant éternelle, auprès du Père et de tout ce peuple auquel il avait voué sa vie. 

il porter tous nos besoins et désirs 
pour la mission à Qui de droit, Lequel, nous le pensons toujours, sait ce qu'il fait et permet !!!! Vive la Vie. 

la vie donnée et du service silencieux, sans faire le bruit autour de 
lui...En plus j'ajoute que je l'ai connu depuis plus 10 ans et combien de fois il m'a accueilli et aidé... 

frère fidéle et tellement au 

Tristesse puis confiance à lire le départ de Félix. Félix m'a beaucoup aidé. Dans les moments de difficultés 
que j'ai connus : techniquement quand il le pouvait; moralement dans les autres cas. Il était présent, 
discrètement, mais avec assiduité, passant chaque jour. S'arrangeant pour ne pas vieillir il est parti,à sa 

res soient, en un juste retour, 

Photo : Felix à l'assemblée diocésaine - Ghardaia – avril 2018 
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Des nouvelles de partout (suite) 
 

* "Bonjour chers paroissiens et diocésains ! Je vous espère en forme, c'est ma prière pour vous. Je viens vous 
partager la nouvelle au sujet du Serment missionnaire et de l'ordination diaconale des Missionnaires 
d'Afrique qui auront lieu ici à Abidjan le 8 décembre prochain. Je fais partie du nombre des concernés. 
Raison pour laquelle j'ai pensé vous communiquer cette joie, à vous chers paroissiens et diocésains avec qui 
j'ai passé 2 ans d'expérience merveilleuse à Ghardaïa pendant mon stage 2013-2015. Uni de cœur et d'esprit à 
vous, je me confie à vos prières. Que Dieu vous soutienne dans les nombreuses tâches qui vous sont 
assignées."     Alex Gnamassou, Fraternité Lavigerie - Abidjan (Côte d'Ivoire) 
 

* Le père Marek Nasilowski est parti quelques jours en Pologne, afin de soutenir sa maman qui a de gros 
soucis de santé, et doit être opérée. Il vient de retrouver à Adrar ses stagiaires d'arabe dialectal, qui ont passé 
cette semaine à réviser leurs nombreux acquis de leur premier mois de session intensive. 
 

* Nous accompagnons de notre prière le frère Yvan Stern, de Beni Abbès : sa maman "a rejoint son Seigneur 
et la Vie qui ne finit pas", le 20 octobre dernier, à 95 ans. 
* Un vieil ami des chrétiens vient également de rendre son âme à Dieu, à Beni Abbès : M. Hadji, dit "Kato" 
était homme à tout faire à la Maison Diocésaine d'Alger, il a accompagné le père Teissier, surtout pendant les 
années difficiles.       Que l'une et l'autre reposent en paix. 
 

Sur le chemin, les annonces 
 

 
* La béatification de Pierre Claverie et de ses 18 compagnons 
(dont une Petite Sœur du Sacré Cœur et quatre Pères Blancs), le 
8 décembre à Oran, est déjà presque là ! Les invités à la fête se 
préparent à y partir. Pour ceux qui ne vont pas à Oran, la veillée 
interreligieuse du 7 décembre, et la célébration de béatification à 
Santa Cruz seront retransmises en direct sur la chaîne KTO. si 
vous ne pouvez y accéder sur votre télévision, vous pouvez 
regarder les émissions sur internet, en collant dans la fenêtre de 
votre navigateur (Chrome, Firefox,…) le lien suivant : 
http://www.ktotv.com/guide#/ . Vous vérifiez que vous êtes à la 
bonne date, et vous cliquez sur la petite flèche jaune à droite du 
bandeau de l'émission que vous voulez regarder.  
Il y a également sur KTO quelques documentaires sur l'Eglise en 
Algérie hier et aujourd'hui : par exemple, Mgr Pierre Claverie, un 
ami pour les Algériens, ou  Chrétiens d'Algérie, sur les chemins de la 
rencontre. 
Pour mieux comprendre la vie menée par les chrétiens en Algérie dans les années 90, un très beau 
témoignage du père Raphaël Deillon, PB, en suivant le lien : (à coller dans la fenêtre de votre moteur de 
recherche Google ou autre) https://vimeo.com/302800852 .  
 

* Notre prochaine assemblée diocésaine : John a confié à Bertrand, notre vicaire général, ainsi qu'à un 
comité de pilotage composé de Lalaina, Maria Angeles, Luc et Marie, la tâche de recueillir la réflexion des 
communautés du diocèse, afin de rassembler les expériences de vie de tous et de dessiner les contours d’un 
projet pastoral pour les années à venir.  
L'assemblée 2019 se réunira du 8 avril au soir au 12 avril au soir. Elle proposera aussi rencontres, 
découvertes, célébration et fête ! 
 
 

* La session interdiocésaine proposée aux nouveaux arrivants pour 2019 se tiendra à Alger du 10 janvier  
au soir au 18 janvier au matin. 
La réunion des 'jeunes prêtres' (moins de 50 ans) pour toute l'Algérie a finalement été reportée à la 
prochaine année pastorale 2019-2020.  

 

Calendrier de notre évêque 
 

décembre 2018 – janvier 2019 
 

1er décembre : fête du Bienheureux 
Charles à El Meniaa 

2 décembre : conseil épiscopal 
 

4 au 9/12 : ordinations diaconales à 
Abidjan  

10 au 16/12 : Tunisie – 150ème Jubilé 
des PB et SB 

17 au 22/12 : séjour en Gde Bretagne 
 

Noël à Ghardaia 
 

26 janvier : conseil épiscopal 
 



 

 

En chemin 
 billet bimestriel
décembre 2018 et janvier 2019

A nous la Parole !
 

 Et le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous
 

 En ces jours-là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle 

entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. 
 

 Joseph prit chez lui son épouse, mais il ne s’unit pas à elle, jusqu’à ce qu’elle enfante un fils, auquel il donna le nom de Jésus.

24b-25 – Veille de la Nativité) 
 

 Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu’à la ville de David appelée Bet

effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et

enceinte. Or, pendant qu’ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit a

l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux dans la salle commune. 
Nativité) 

 

 Quand Jésus  eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s’en retournaient,

jeune Jésus resta à Jérusalem à l’insu de ses parents. 
 

 En ce temps-là, il y eut un mariage à Can

disciples. (Jn 2, 1-2 – 2ème dim TO) 
 

 Jésus vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva

la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : 

moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, a

leur libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable a

par le Seigneur. Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. Tous, dans la synagogue, avai

il se mit à leur dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » 

Il est bon de revenir sans cesse à 

 
A vous la Parole ! 

Donnez votre lecture de cette Parole par un témoignage, une expérience vécue, 
la touche ctrl de votre clavier et en cliquant sur l
Les contributions paraîtront ensuite sur le site de l'Eglise d'Algérie :  

 
illet bimestriel du diocèse de Laghouat-Ghardaia     

et janvier 2019      

A nous la Parole ! 
Et le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous

là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle 

entra dans la maison de Zacharie et salua Élisabeth. (Lc 1, 39-40 – 4ème dimanche de l'Avent) 

mais il ne s’unit pas à elle, jusqu’à ce qu’elle enfante un fils, auquel il donna le nom de Jésus.

Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu’à la ville de David appelée Bet

effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et

Or, pendant qu’ils étaient là, le temps où elle devait enfanter fut accompli. Et elle mit au monde son fils premier

l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux dans la salle commune. 

Quand Jésus  eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s’en retournaient,

jeune Jésus resta à Jérusalem à l’insu de ses parents. (Lc2, 42-43 – Sainte Famille) 

là, il y eut un mariage à Cana de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses 

Jésus vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva

la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : 

moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, a

leur libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable a

Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. Tous, dans la synagogue, avai

il se mit à leur dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » 
 
 
 

Jésus-Parole de Dieu a habité parmi nous
 

Marie, Joseph, Elisabeth (et Jean en son sein) l'ont 
accueilli, avec leur foi, leurs questions. Et Jésus a grandi 
avec eux, et vécu comme eux
grands moments du quotidien
Aujourd'hui, nous qui habitons avec
nous partageons leurs fêtes,
Jésus mais aussi leurs détresses
émerveillons de leur accueil, nous nous étonnons souvent 
de leur confiance inconditionnelle en Dieu. 
Et lorsque nous cherchons la raison profonde de notre 
présence ici, revenons à ce passage d'Isaïe lu et 
accompli par Jésus : parmi nous, les uns rencontrent des 
prisonniers, les autres aident des jeunes à grandir, 
d'autres encore accompagnent
des enfants handicapés et leurs familles ; tou
témoigner de cet appel du Seigneur à porter simplement 
Son amour pour tous les hommes. 

Ce n'est pas facile ! Nous sommes souvent maladroits

Il est bon de revenir sans cesse à notre source : la vie et la Bonne Nouvelle

votre lecture de cette Parole par un témoignage, une expérience vécue, une question. Envoyez un courriel en appuyant sur 
cliquant sur le lien suivant : encheminghardaia@gmail.com 
sur le site de l'Eglise d'Algérie :  eglise-catholique-algerie.org/le-

      Secrétariat de l'évêché :  
 sec.evghardaia@gmail.com 

 
 
 

Et le Verbe s’est fait chair, il a habité parmi nous (Jn 1, 14a – Jour de la Nativité) 

là, Marie se mit en route et se rendit avec empressement vers la région montagneuse, dans une ville de Judée. Elle 

mais il ne s’unit pas à elle, jusqu’à ce qu’elle enfante un fils, auquel il donna le nom de Jésus. (Mt1, 

Joseph, lui aussi, monta de Galilée, depuis la ville de Nazareth, vers la Judée, jusqu’à la ville de David appelée Bethléem. Il était en 

effet de la maison et de la lignée de David. Il venait se faire recenser avec Marie, qui lui avait été accordée en mariage et qui était 

u monde son fils premier-né ; elle 

l’emmaillota et le coucha dans une mangeoire, car il n’y avait pas de place pour eux dans la salle commune. (Lc 2, 4-7 – Nuit de la 

Quand Jésus  eut douze ans, ils montèrent en pèlerinage suivant la coutume. À la fin de la fête, comme ils s’en retournaient, le 

a de Galilée. La mère de Jésus était là. Jésus aussi avait été invité au mariage avec ses 

Jésus vint à Nazareth, où il avait été élevé. Selon son habitude, il entra dans la synagogue le jour du sabbat, et il se leva pour faire 

la lecture. On lui remit le livre du prophète Isaïe. Il ouvrit le livre et trouva le passage où il est écrit : L’Esprit du Seigneur est sur 

moi parce que le Seigneur m’a consacré par l’onction. Il m’a envoyé porter la Bonne Nouvelle aux pauvres, annoncer aux captifs 

leur libération, et aux aveugles qu’ils retrouveront la vue, remettre en liberté les opprimés, annoncer une année favorable accordée 

Jésus referma le livre, le rendit au servant et s’assit. Tous, dans la synagogue, avaient les yeux fixés sur lui. Alors 

il se mit à leur dire : « Aujourd’hui s’accomplit ce passage de l’Écriture que vous venez d’entendre » (Lc 4, 16-21 - 3ème dim TO). 

Parole de Dieu a habité parmi nous : 

Marie, Joseph, Elisabeth (et Jean en son sein) l'ont 
accueilli, avec leur foi, leurs questions. Et Jésus a grandi 
avec eux, et vécu comme eux : les petits comme les 
grands moments du quotidien… 

habitons avec le peuple algérien, 
leurs fêtes,leur vie, si proche de celle de 

mais aussi leurs détresses ; nous nous 
émerveillons de leur accueil, nous nous étonnons souvent 
de leur confiance inconditionnelle en Dieu.  
Et lorsque nous cherchons la raison profonde de notre 
résence ici, revenons à ce passage d'Isaïe lu et 

par Jésus : parmi nous, les uns rencontrent des 
prisonniers, les autres aident des jeunes à grandir, 

accompagnent des femmes, ou aident 
des enfants handicapés et leurs familles ; tous ont à 
témoigner de cet appel du Seigneur à porter simplement 
Son amour pour tous les hommes.  

Ce n'est pas facile ! Nous sommes souvent maladroits ! 
 

Bonne Nouvelle de Jésus…   MF  

nvoyez un courriel en appuyant sur 

-billet-laghouat-gardhaia.html 
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